

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc. 3 centins par ligne
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

M. J. B. Rolland & Fils, Libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN.

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Les cononisations à Rome le 8 décembre dernier ;—Décret de cononisation.—Réponse de Notre Saint-Père le Pape Léon XIII à une adresse qui lui fut présentée la veille de Noël par les Cardinaux.—La Propagation de la foi.—*Journal de Rome*, nouvel organe du Vatican.—La main de Dieu.—Un acte de générosité.—On demande que la prochaine exposition provinciale ait lieu à Québec.—Encore les embarqueurs.

Causerie Agricole : L'exploitation des cannes à sucre est-elle plus avantageuse au Canada ?

Sujets divers : Le charbon pour les volailles.—Multiplication des plantes molles.—Nouveau mode de plantation des géraniums.—Taches blanches ou caillots dans le beurre.—Beurre ayant une odeur forte.—La moulée de scie employée comme litière pour les animaux.—Les engrais.—Le perfectionnement des races d'animaux.

Choses et autres : La colonisation au Lac St Jean.—Fabrication du fromage dans les provinces d'Ontario et Québec.—Directeurs de la Société d'Agriculture No. 2 du comté de Charlevoix.—Comparaisons morales : Pourquoi, dans la chambre obscure, tous les objets extérieurs viennent-ils se peindre sur le papier d'une manière renversée ?

Recettes : Moyen de faciliter la sortie des premières dents chez les enfants.—Pommade contre les gerçures des lèvres et des mains.—Remède contre les verrues ou poireaux.—Pommade contre les douleurs rhumatismales.

A nos abonnés retardataires.—Nos remerciements les plus sincères aux abonnés retardataires qui nous ont fait parvenir, il y a quelques semaines, le prix de leur abonnement, à la Gazette des Campagnes. Parmi ceux là un nous faisait parvenir sept piastres et l'autre cinq piastres d'arrérages pour abonnement à la Gazette. Plus de deux cents abonnés sont dans le même cas, c'est-à-dire qu'ils nous doivent depuis cinq piastres et au-delà, pour arrérages. Si ces deux cents abonnés nous devaient un devoir de nous payer ces arrérages d'ici à la fin du mois, nous recevriions au-delà de mille piastres : ce qui serait une bonne aubaine dont profiteraient ceux qui chaque année paient régulièrement leur souscription à la Gazette, par les améliorations que nous pourrions faire à notre journal. Pour le peu que l'on y mette de la bonne volonté il serait possible à tous nos abonnés retardataires de s'acquitter de leurs dettes à l'égard de la Gazette, car ce n'est pas l'argent qui leur manque, puisque les produits agricoles se vendent à des prix élevés.

REVUE DE LA SEMAINE

Les cononisations à Rome.—On lit dans le *Journal de Rome*, le nouvel organe du Vatican, à la date du 8 décembre :

Sans doute ce ne sont plus ces magnifiques spectacles qu'offraient les fêtes de la Rome pontificale.

Aujourd'hui il y a à Rome une population nouvelle considérable, et une grande partie de cette population reste étrangère aux fêtes chrétiennes.

Cependant, hier soir, on pouvait remarquer dans plusieurs quartiers de Rome des édifices et des maisons où des guirlandes de lumière montraient publiquement les pieux sentiments de leurs habitants.

Ce matin, de bonne heure, la place de St-Pierre était envahie par les voitures et les piétons. Les pèlerins français et d'autres étrangers se joignaient à la grande foule romaine qui retrouve en quelque sorte dans un jour comme celui-ci le souvenir, l'ombre des grands jours d'autrefois.

Le canon se fait entendre. Le soleil luit dans un azur splendide. Cependant c'est dans une salle fermée qu'a lieu cette fête où devrait être conviée la catholicité tout entière.

Et dans cette Rome empoisonnée du sang des martyrs et de la gloire dix huit fois séculaire des Papes, pendant que l'Eglise constate la sainteté des chrétiens admirables canonisés aujourd'hui, des journaux infâmes impriment les plus odieuses insultes contre ces héros du sacrifice, de la piété et de la charité et contre l'Eglise, contre le Pape qui les honore.

Les troupes italiennes veillent pour que les paroles furieuses ne se traduisent pas en actes criminels.

Les saints canonisés sont les suivants :

J. B. DE ROSSI, qui fut l'honneur de l'illustre clergé de Rome, est l'image de ces hautes vertus qui font le caractère propre du sacerdoce catholique : il est surtout l'image de cette charité sans bornes, dont les hôpitaux, les prisons et les hospices de la ville éternelle ont gardé l'ineffaçable souvenir.

Boucher's Musical Journal, Montreal